Les discours haineux et xénophobes ont connu une montée fulgurante au Cameroun apres la dernière élection présidentielle en 2018. L'usage massif des réseaux sociaux a davantage accentué ces discours qui eux n'ont fait qu'alimenter les tensions sociopolitiques dans le pays.

Face à cette menace grave de nombreux acteurs ont réagi ,bien que cela reste toujours insuffisant

I- Initiaves prises par des acteurs clés: Chefs traditionnels, religieux, et OSCs

De façon générale, ces différents acteurs qui sont au fait de la réalité chaque jour de manquent pas de signifier leur indignation face à ce fléau. Entre rencontres de sensibilisation communiqués, interventions médiatiques ou encore publications sur les réseaux sociaux, les OSCs, chefs traditionnels et religieux ont toujours dénoncé cette pratique et décrié le manque de pragmatisme des gouvernants face à ce phénomène grave. La preuve récente de cet activisme est la dernière vaste campagne de sensibilisation sur les discours haineux et xénophobes organisées par la commission nationale pour la promotion du bilinguisme et du multiculturalisme qui a débuté en mars 2021 et qui s'étend sur 03 mois. Cette campagne réunit donc tous ces acteurs suscités qui ont répondu présents pour travailler ensemble dans le combat contre ledit fléau. entre conférences de presses, colloques, consultations ect...ces différents acteurs ensemble ont initié la réflexion sur les causes réelles de cette montée grandissante des discours haineux, sur des éventuelles solutions, mais aussi servent de relais et d'ambassadeurs de la promotion de l'unité et du patriotisme dans leurs différentes communautés.

NDH Cameroun qui s'inscrit dans le même sillage à travers sa contribution dans des salons, ses interventions médiatiques ses divers communiqués appeler les gouvernants à s'intéresser de plus près à la question en garantissant l'application réelle des sanctions aux auteurs présumés de ces discours. Cependant si malgré toutes ces initiatives, le phénomène reste grandissant, on pourrait envisager d'autres mesures encore plus fortes pouvant contribuer à abaisser les tensions et reduire ces discours.

II- Propositions au regard de la gravité de la situation

Au delà, de tout I Etat reste le décideur et le garant de la sécurité de son peuple , alors il est important que de fortes mesures soient prises et appliquées si on veut espérer des résultats meilleurs. C'est dans ce sens que:

- Le gouvernement devrait réformer la Commission nationale pour la promotion du bilinguisme et du multiculturalisme, qui en plus de n'avoir pas suffisamment de moyens, n'a à l'heure actuelle qu'un rôle consultatif afin de lui permettre de combattre réellement le phénomène.
- Le ministère public devrait s'auto-saisir des cas flagrant et appliquer les

- sanctions sans nécessairement attendre qu'une plainte soit portée
- Facebook devrait travailler en étroite collaboration avec les gouvernants et autres acteurs pour mieux identifier les contenus dangereux. L'entreprise devrait travailler à vérifier les pages officielles. Ce n'est que comme cela qu'elle aidera les utilisateurs à différencier les sources d'informations authentiques des désinformations.
- Pour ceux qui est des acteurs ils auront pour pour rôle de faire pression aux gouvernants afin de veiller à la mise en oeuvre de des solutions suscitées.
- Par ailleurs ils pourront de concert avec le gouvernement, renforcer la sensibilisation à travers des campagnes dans des établissements, des émissions radios, des causeries éducatives dans les communautés, des affiches ect...